

## Mitteilung

im: **Ausschuss für Wirtschaft, Finanzen und Verwaltung**

---

**Betreff: Mitgliedschaft im "Schwäbische Alb Tourismusverband e.V."**

Bezug: Vorlage 811b/09

Anlagen: 1 Bezeichnung: Schreiben „Schwäbische Alb Tourismusverband e.V.“ vom 01.03.2010

---

### Die Verwaltung teilt mit:

Mit Schreiben vom 07. Dezember 2009 hat die Verwaltung gegenüber dem „Schwäbische Alb Tourismusverband e.V.“ (Verband) im Hinblick auf die bevorstehende Haushaltskonsolidierung zur Fristwahrung auf den nächstmöglichen Termin, d.h. zum 31. Dezember 2010, vorsorglich die Mitgliedschaft gekündigt. Der Vorsitzende des Verbandes, der Reutlinger Landrat Thomas Reumann, hat diese Kündigung zum Anlass genommen mit Oberbürgermeister Boris Palmer am 23. Februar 2010 ein ausführliches Gespräch über den Verbleib der Universitätsstadt Tübingen in diesem Verband (dem die Stadt seit dem Jahr 1968 angehört) zu führen.

Mit Schreiben vom 1. März 2010 (siehe Anlage) hat der Vorsitzende nochmals nachdrücklich für den Verbleib Tübingens in diesem Verband geworben. Darin unterstreicht der Landrat die herausragende Stellung Tübingens im Rahmen der Arbeit des Verbandes und bietet darüber hinaus der Stadt größere Mitwirkungsmöglichkeiten an.

Vor diesem Hintergrund beabsichtigt die Verwaltung, die Kündigung zurückzunehmen und die benötigten Haushaltsmittel in den Haushaltsentwurf 2011 unter Haushaltsstelle 1.7900.6610.000 - Mitgliedsbeiträge an Verbände und Vereine mit 3.700 Euro einzustellen.

Mit dem Beschluss über den Haushalt 2010 (Vorlage 811b/09) hat der Gemeinderat die Verwaltung beauftragt, über die Arbeit der Regio Stuttgart e. V. zu berichten. Die Regio Stuttgart e. V. befindet sich derzeit in einem Restrukturierungsprozess. Die Verwaltung hält es daher für sinnvoll, erst nach Abschluss des Prozesses im Frühjahr 2011 das Gremium zu unterrichten.